

SAINT-ÉTIENNE

ANCIEN ET MODERNE.



DEUXIÈME PARTIE (1).



SAINT-ÉTIENNE (2), simple bourg au XII^e siècle, dont l'existence n'est signalée que par le nom de son église, érigée en paroisse, s'est élevée insensiblement au rang de ville. Dès le XV^e siècle, son industrie donne lieu à l'accroissement de sa population, à l'extension de son enceinte. Cité importante au XVIII^e siècle, elle rivalise avec l'Angleterre par ses houilles et ses usines, avec l'Allemagne et la Belgique par sa quincaillerie et ses armes, avec la Suisse par sa fabrique de rubans, le

(1) 1^{re} Partie, tom. XI, pag. 425.

(2) L'opinion qui fait remonter la fondation de Saint-Étienne au temps de